

Gemeinde Appen

Beschlussvorlage

Vorlage Nr.: 1809/2023/APP/BV

Fachbereich: Bauen und Liegenschaften	Datum: 08.08.2023
Bearbeiter: Pagelkopf	AZ:

Beratungsfolge	Termin	Öffentlichkeitsstatus
Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales der Gemeinde Appen	31.08.2023	öffentlich
Finanzausschuss der Gemeinde Appen	12.09.2023	öffentlich
Gemeindevertretung Appen	19.09.2023	öffentlich

Umgestaltung/ Erneuerung Schulhof; Fußballfeld

Sachverhalt und Stellungnahme der Verwaltung:

Nach erfolgter Beschlussfassung der Gemeindevertretung am 21.03.2023 begannen die Gespräche zur Umgestaltung des Schulhofes zwischen der Amtsverwaltung, der Schulleitung und dem Bürgermeister.

Bei mehreren Ortsterminen wurden die Wünsche der Schule aufgenommen und besprochen. Die Schule wünscht sich:

- ein neues Fußballfeld
- eine „Chill-Ecke“
- ein Outdoor-Klassenzimmer
- einen Basketballkorb
- und ein neues Klettergerät

Bei den erfolgten Ortsterminen wurde die Machbarkeit und die möglichen Aufstellungsorte für die gewünschten Punkte besprochen und ausgewählt.

In diesem Zuge hat die Amtsverwaltung aufgrund der Gegebenheiten vor Ort zunächst von der sofortigen Aufstellung des Basketballkorbes abgeraten.

Bei der Aufstellung des Basketballkorbes sollte der benötigte Spielraum beachtet werden und dieser sollte sich mit Laufwegen oder dem Fußballfeld sowie den Fallschutzbereichen nicht überschneiden.

Die Schulleitung stimmte dem Vorgehen zu und betonte, dass die Priorität bei der Chill-Ecke und dem Fußballfeld liegt. Ebenso wünscht sich die Lehrerschaft das Outdoor-Klassenzimmer.

Vor Ort wurde die Fläche für das neue Fußballfeld schnell gefunden.

Durch Eigenleistung des Schulhausmeisters und Mithilfe des Bauhofes wurden

bereits viele vorbereitende Arbeiten kostengünstig durchgeführt. Unter anderem wurde die Entsorgung des Reifenturmes in Eigenleistung durchgeführt. Die Schule wünscht sich das Fußballfeld in einer Größe von 10 Meter x 15 Meter. Auf Wunsch der Schulleitung soll das Fußballfeld mit Fallschutzmatten/ Gummipflasterung hergerichtet werden.

Der Vorteil gegenüber Kunstrasen ist insbesondere die Unterhaltung und Reinigung, denn bei Kunstrasen muss regelmäßig entsprechender Sand verarbeitet werden. Diese Sandeinbringung entfällt bei den Fallschutzmatten. Ebenso kann ein Austausch der Fallschutzmatten unter anderem bei Beschädigung auch punktuell erfolgen.

Der Amtsverwaltung liegen bereits drei Angebote für die Herrichtung dieser Fußballfläche vor. Die Kosten für das Fußballfeld belaufen sich auf ungefähr 30.000 €.

Zusätzlich ist zu prüfen, ob die bisherigen Tore der neuen Fußballfläche angemessen sind oder ebenfalls neu beschafft werden sollten.

In der Anlage 2 ist das gewünschte Outdoor-Klassenzimmer ersichtlich. Die voraussichtlichen Kosten belaufen sich auf ca. 10.000 €.

Zu der Höhe der anfallenden Kosten für die Chill-Ecke kann zum jetzigen Zeitpunkt keine Angabe gemacht werden. Hier ist nochmals mit der Schulleitung zu klären, ob diese in Eigenleistung und aus Paletten Möbeln hergestellt wird oder es Alternativen geben soll.

Finanzierung:

Die anfallenden Kosten sind durch die im Haushalt bereitgestellten finanziellen Mittel gedeckt.

Fördermittel durch Dritte:

Beschlussvorschlag:

Der Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales empfiehlt, der Finanzausschuss empfiehlt, die Gemeindevertretung Appen beschließt, der Baumaßnahme Umgestaltung Fußballfeld, der Herrichtung einer Chill-Ecke, der Aufstellung eines Basketballkorbes sowie der Errichtung des Outdoor-Klassenzimmers zuzustimmen. Die Verwaltung wird gebeten diese Maßnahmen zeitnah umzusetzen.

(Der Bürgermeister)

Anlagen:

- Lageplan Schulhof
- Möglichkeit Outdoor-Klassenzimmer